

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO
España 1 25
Extranjero (Unión Postal) 2 50
Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

HORAS DE DESPACHO
Redacción: Desde las cuatro de la madrugada á las nueve de la noche.
Administración: Desde las siete de la mañana á las siete de la noche.
Teléfono

Oficinas: Conquistador, 30

LA ACTUALIDAD

Despotismos nuevos

Lerroux en la Coruña predicó la rebeldía, el desorden, la guerra á la propiedad, el incendio de los registros de hipotecas, la persecución del clero; Melquiades Alvarez en Avilés predicó el respeto á la propiedad, la obediencia, un republicanismo con ejército, con presupuesto eclesiástico, sin separación del Estado y de la Iglesia. Ambos militan en un partido que se llama la Unión Republicana, cuya unidad es indiscutible, cuya firmeza de principios es incuestionable, en cuyo seno jamás han aparecido las disidencias. Ambos son españoles y en territorio español realizan sus propagandas.

No hay que decir con quien ó tras de quien irán las masas. Donde aparezcan la exaltación, el furor incendiario, el espíritu homicida y el disparate, allí correrán esas multitudes demagógicas, eternamente atraídas por las cosas extremas y, á modo de gitanos y bohemios, por los colores más crudos y chillones del arco-iris. Melquiades Alvarez se consumirá en la impopularidad y en la sombra y las fantochadas de un Lerroux alentarán en cambio el fanatismo de las chusmas que monopoliza á su sabor el diputado por Barcelona.

Obsérvese en toda Europa, pero mucho más intensamente en España, una resurrección del espíritu tiránico y una conspiración vastísima contra la libertad. Esta reacción antiliberal viene, principalmente, de abajo. Son las muchedumbres, conducidas por algunas cabezas energúmenas, quienes la extienden é imponen. Sus procedimientos no son más racionales ni legítimos que los procedimientos que reprochan á los despotismos históricos; son procedimientos terroristas, inquisitoriales, de coacción moral y física, de imposición por la fuerza y el número. Parece que la obsesión persecutoria ha emigrado de una á otra zona de la sociedad y que los «echados para adelante» monopolizan ahora el sistema que parecía reservado á los que una observación rutinaria y vulgar juzga «arriados á la cola».

DESDE LEVANTE

Verano en Alicante.—La Industria del viajero.

8 Septiembre.

Siete meses sin caer sobre la comarca una gota de fecundante agua:

Ayer amaneció nublado, bochornoso; soplaban ráfagas un viento cálido que agitaba las palmeras, formaba en las calles remolinos de polvo, y cerraba con estrépito puertas y ventanas, que cuidan poco de sujetar en estas tierras levantinas: un rayo eufórico, rasgando las nubes de color plumizo, siguió un trueno estridente y empezaron á caer gruesas gotas que al absorber la tierra, con avides de sediento, saturaron la atmósfera con el olor penetrante y agradable: todo el aparato de tempestad desapareció á los pocos minutos como decoración teatral, y el Sol envió nuevamente su lluvia de fuego sobre la tierra polvorienta que forma crosta en la blanquecina masa que sustenta el manso Castillejo.

Le parece aprovechable el proyecto al Presidente de la Real Sociedad de Amigos del País? Si—pues no han de faltarle deudos á los que «La Almudaina» serviría de transmisor como siempre que se trata de algo útil.

asar de hallarnos en la agonía del verano encontrar una habitación en Hoteles, Fondas y Posadas es una verdadera suerte: todo lo invaden los forasteros: los hoteles no son aquí libros bien encuadernados: el exterior nada dice: penetrais en ellos y todo es amplio, espacioso, el vestíbulo, el despacho, el salón de billar, las escaleras y los cuartos á la inglesa: comida sana, abundante: camareros amables: suelos donde puede uno espejarse á fuerza de fregoteo: ropa de cama blanca como el ampo de la nieve, que trasciende á colada, y todo, por cinco ó seis pesetas, término medio.

Al forastero en todas partes se le agasaja: en el círculo se os facilita paleta de transeunte: los tranvías que recorren de extremo á extremo la ciudad de San Antón á Benalúa, cuestan 0'05: las consumaciones de los cafés rebasan pocas veces el real: el teatro entrada y silla de platea 0'60 una sección, y si vais al público 6 paseos, 0'20: un timbre colocado en un poste central de los Mártires, donde se congrega el todo Alicante durante las noches, os avisa cuando termina una sección y empieza la que sigue.

Los baños como los Hoteles tampoco deslumbran por su decorado: conté hasta 10 en la playa del Postiguet frente al paseo Gomis, bordeado como el de los Mártires de palmeras, que se dejan crecer libremente formando bóvedas de verdura: los baños son flotantes unidos á tierra por puentes tendidos sobre caballetes: un amplio pasillo central cruzado por otros perpendicularmente rematan, en mirandas: los cuartos ocupan los lados de los pasillos: son como todo, espaciosos: los hay con pilas para tomar baños templados, medicinales: los hay con duchas y los hay de ola que cuestan 0'50 pesetas, el cuarto, sin limitar personas, ni el tiempo: los más caros 1'50 pesetas.

Claro está los botijos que han hecho el milagro ligan atestados de veraneantes que llenan los hoteles, fondas posadas y casas particulares; en Alicante no se explota al viajero, en el sentido abusivo de la palabra, al contrario se organizan en su honor alegres verbenas, cruzan el aire escribiendo en las negruras de la noche líneas de fuego, miles de cohetes, se corretea se baila: Alicante se pone los mejores trapitos en obsequio á sus huéspedes.

Cesa el verano y continúa la explotación del viajero: el clima seco templado, el cielo y el mar siempre azules le convierten en un rincón agradable para aquel que dañan los fríos, y en invierno vienen los ricos, aumentando siempre la colonia atraída por la amabilidad de estas gentes, cuyo instinto les hace comprender que el forastero es un elemento de riqueza que hay que cultivar con esmero.

Me consta que Enrique Sureda se preocupa como presidente de la Sociedad amigos del país, impulsar mejor de crear puesto que todo esta por hacer en Mallorca la industria del viajero: como no es de los que hacen mutis al tropezar con la primera dificultad, creo que sus tenaces arrestos han de vencer. Mientras se escribe una Guía moderna, se edita con lujo, se reparte con profusión en el extranjero y se organiza el GRAN RECLAMO; bueno fuera se pensara no que por algo se empieza, que Zamora se ganó en una hora, y se organizaran para el próximo verano vapores botijos: los del botijo no son millonarios pero servirán de relleno, y serán los más activos propagandistas si como Alicante, Mallorca les recibe bien.

Le parece aprovechable el proyecto al Presidente de la Real Sociedad de Amigos del País? Si—pues no han de faltarle deudos á los que «La Almudaina» serviría de transmisor como siempre que se trata de algo útil.

Andrés CORZUELO

CONSERGE

Necesita uno la sociedad Hipódromo Balear. Se admiten solicitudes en el café de Bordoy, Plaza de la Cuartera 8.

CRÓNICAS MENUDAS

¡Descansen, armas!

La nueva ley del paro en Domingo se estrenó anteaayer.

Nadie puede responder de la observancia absoluta durante el primer día. La Junta de Reformas Sociales no se dió, pero; un momento de descanso para que el descanso fuese cumplido.

Los perjudicados, que los hay, cerraron á regañadientes, con gran contentamiento de sus subordinados. Los indiferentes y muchos voluntarios cerraron con gran gusto, por aquello de que nadie se muere por haber descansado en Domingo.

Aquí, como es una novedad, tiene sus adeptos y sus contrarios, sus favorecidos y sus contrariados. Aquel que hacía principalmente sus negocios precisamente con ocasión de ser domingo, sale evidentemente muy perjudicado. Y tienen mucha razón los incluidos, al protestar de los exentos de su misma clase, pero de diferen e categoría.

Es indudable que muchas de esas diferencias y t quis-mquis habrán de desaparecer, haciendo modificar la ley según enseña la experiencia, como ofreció el legislador. Y la experiencia enseñará muchas cosas, como acostumbra.

¿Pero, qué resultará? Este por A., aquel por B., todos pondrán el grito en el cielo para eximirse. La ley quedará; pero sin ninguno de sus artículos ac uales íntegros. Será un calcetín en bastante buen estado, pero que no conservará, á fuerza de remiendos, un solo trozo de estambre del calcetín primitivo.

La opinión general es la de que se suprima sólo en domingo el trabajo y los negocios que no sean de utilidad pública. La venta de comestibles, por ejemplo, no puede limitarse por ningún concepto, á horas determinadas.

Era de ver en el mercado de la Plaza Mayor el bullicio que se armó á la hora del cierre. Los cortantes llamando á gritos á las marujas para rematar su mercancía, las verduleras lamentando no poder vender el barrich de fruta que daban á un precio regalado. Era curioso.

Y además: ¿cómo puede limitarse la compra de víveres á ciertas horas, cuando hay quien no acierta en todo el día á proveerse de lo que necesita?

Resumen: Aparte de lo humorístico y según las opiniones recogidas: enajará el descanso semanal del que trabaja, pero no puede imponerse un paro absoluto el domingo, á muchos ramos del comercio y la industria y aún del arte, como no sea obligando al pueblo á acostarse el sábado por la noche y levantarse el lunes por la mañana.

Y aún tendrán que trabajar los vigilantes.

E. O.

DEL EXTREMO ORIENTE

¡Retirada ó desastre?

10 Septiembre.

¡Fué la batalla de Liao-Yang un desastre ó una retirada realizada en difíciles condiciones? Para muchos fué poco menos que un *sadase* quien pueda: para otros, los más, Kouropatkin demostró gran serenidad de espíritu sacrificando algunos batallones para proteger el movimiento hacia Yan-Tai punto de concentración.

¡Fueron los rusos superiores en número en Liao-Yang, lo fueron los japoneses? También se pueden elegir sobre este extremo versiones á gusto de rusófilos y japonófilos; hay que admitir la hipótesis de que estaban equilibradas las fuerzas de ambos ejércitos combatientes y además poco importa, en Liao-Yang no venció el número, venció la estrategia de Oyama que envolvió la línea rusa por ambos flancos amenazando Kuroki cortar la retirada que una Liao con Moukden.

Hubo en los primeros momentos alguna precipitación en el campo ruso al comunicarse la orden de retirada, pero de ninguna unidad se ha dicho fuese copada; quedaron en poder de los nipones un número crecido de piezas pertenecientes á un tren de batir, pero culpa fué ello, saltar ganado y atalajes.

¿Qué ocurrió después del día 4? El ejército japonés ha seguido su movimiento ofensivo marchando Kuroki á marchas forzadas hacia Moukden siguiendo paralelamente á la línea férrea.

Muchos corresponsales suponen á los rusos batidos y arrojados de sus posiciones de Yan-Tai: esta noticia no se ha confirmado pero se confirmará por adivinarse que Kouropatkin se dirige á Kárbín; Moukden será otro Liao-Yang. La resistencia no tendrá más objetivo que cubrir la retirada.

Hasta ahora la línea de retirada está

expedita; no es justa la comparación de Liao-Yang con Sedan. Kouropatkin puede rehacerse; lo que dudo es que pueda en mucho tiempo tomar la ofensiva.

Los nipones alejándose de la costa se debilitan, por tener que mantener expeditas sus comunicaciones con la base de operaciones, y acrecientan las dificultades de aprovisionamiento. No creo que los japoneses piensen firmar la paz en Moscú, pero mas cerca va resultando la ciudad sagrada para el Mikado, que Tokio para el Zar.

Si Rusia no toma la ofensiva camina al desastre. Una retirada puede equivaler á una gran victoria, pero la retirada elevada á sistema es un suicidio.

¿Que importa el heroico proceder de los defensores de Port-Arthur si no se les puede socorrer por mar ni por tierra y han de sucumbir fatalmente?

Se habla de batallas decisivas en Kárbín.

¡Batallas decisivas! Hay que desandar lo andado desde el Yalú y Dalny, y no se desanda por grande que sea en una victoria.

Se acercan los ríos en la Manchuria.

Los japoneses á la defensiva, mientras duren los rigores de la estación, ha de ser muy difícil desalojarlos de la Manchuria.

Hablar de paz sin que antes quede á salvo el honor de Rusia es perder el tiempo.

Vencerán á la larga los rusos, según opinión general, por contar con millones de combatientes y con todas las economías del pueblo francés, pero los soldados rusos están en el papel y la confianza del pequeño tenedor de papel ruso recuarterándose en Francia.

Hay que esperar el término de la contienda sentados para no cansarse.

XX.

BODA DE PRINCIPIES

EL KRONPRINZ DE ALEMANIA

Paris 6 de Septiembre.

El matrimonio del Kronprinz de Alemania, Federico Guillermo, con la duquesa Cecilia Agustina Maria de Mecklenburgo-Schwerin, es el asunto del día.

Ella es una muchacha encantadora, rubia, que apenas ha cumplido diez y ocho años, hija de una Gran Duquesa de Rusia y hermana menor de la que algún día será Reina de Dinamarca, de la mujer del Príncipe Real, del hijo de Cristian IX.

Es un Príncipe muy simpático, joven también apuesto y muy enamorado.

Hace algún tiempo dijeron mucho que hablar sus aventuras amorosas con una title de la Opera Real de Berlín con miss Geraldine Farrar. Hubo quien llegó á creer que el Kronprinz estaba dispuesto á renunciar todos sus derechos para unirse en matrimonio con la hermosa cantante; pero aquellos tiempos pasaron, y el Príncipe Federico Guillermo ha dado después pruebas del amor que siente por la hija de la Gran Duquesa de Rusia.

Lo mismo que sus otros hermanos, ha sido educado sin gran lujo y muy severamente. Conoce una porción de idiomas: el francés, el italiano, el inglés, sobre todo el inglés, que lo habla tan correctamente como el alemán.

Es un gran jinete, un tirador de mucho mérito y un buen geógrafo. Dicen que su gran afición es la oratoria, y que posee verdaderas cualidades de orador.

Además, según parece, es muy diestro en el *boxeo*. A este propósito se refiere, aunque el hecho tiene visos de novela que algún tiempo, estando en Londres tuvo una cuestión con un marinero que se negaba, á orillas del Times, á darle pasaje en su barca; y como la disputa pasara de las palabras á los hechos, el Kronprinz se quitó la americana que vestía, y en mangas de camisa empezó á *boxear* con el marinero, quien á pesar de ser un hombre muy fuerte lo hubiera pasado muy mal si no hubiese intervenido pronto la Policía en la reyerta.

Guillermo II deseó siempre no tener más que hijos varones. La suerte le fué propicia, pues sus seis primeros hijos lo fueron; pero parece ser que él habría deseado tener doce, á fin de que cada uno de ellos hubiera mandado, como coronel, uno de los doce regimientos de su Guardia imperial.

Cuando que un día del último año que vivió el gran Emperador Guillermo, el hoy Kronprinz, que á la sazón sólo contaba cuatro años, fué vestido de artillero y lució en las bocamangas de su uniforme los galones de cabo. Al presentarlo delante de su abuelo

hizo un gracioso saludo militar; y bien puede afirmarse que ésta fué la última alegría que llevó una sonrisa á los labios del Emperador, que pronto había de morir.

Guillermo II, que educa á sus hijos con la rigidez y severidad que nos hemos referido, aprendió por propias experiencias, durante su juventud, esos métodos educativos.

Algo de esto indican las interesantes Memorias de Bismarck; y aún refieren que en cierta ocasión una *gouvernante* cogió en sus brazos al hoy Emperador de Alemania y le propinó una regular tanda de azotes, y después le dijo:

—No sabe V. A. lo que me duele el verme obligada á tratarle así.

—¡Si te dolerá...—contestó el Príncipe—, pero en distinto sitio que á mí!

El Kronprinz, el hijo mayor de Guillermo II, también ha experimentado, según cuentan las crónicas, más de una vez esos argumentos contundentes.

¡Antes, sin duda, de ser gran *boxeador*!

JUAN DE BECÓN.

De Política

Hablando con Maura

De la conversación tenida por el señor Maura con los periodistas madrileños damos las siguientes líneas:

Como un *reporter* hiciese al presidente una pregunta sobre el viaje del rey á Valencia, manifestó el señor Maura:

—Es cierto que S. M. irá á Valencia, Castellón, Alicante y Teruel, como hace tiempo está proyectado, para que el rey conozca esa parte de Levante de la Península que no ha visitado. Mas no está aún señalada fijamente la fecha. Como este viaje puede hacerle en cualquier época, porque no requiere los preparativos de los que ha de emprender á las Cortes extranjeras!

Después, de todo el territorio de la Península, no quisiera equivocarme, creo que no quedan á S. M. por visitar más capitales que Badajoz, Cáceres y Albacete, ya que á primeros de Octubre irá á Salamanca y Zamora, como está dicho.

El Diario de Barcelona ha puesto en labios del señor Maura palabras que hacían sospechar en la posibilidad de una retirada...

Acogido el rumor por El Imparcial de hoy, el asunto era de actualidad para la información, y con este motivo los periodistas se han creído en el caso de interrogar al presidente en la entrevista que con él celebraron esta mañana.

No. El señor Maura no se retira. El propio interesado lo ha dicho, en términos que no dejan lugar á duda.

—Eso de la retirada—había dicho el presidente—es una paparrucha... Yo me retiraré cuando me muera... ó cuando me parezca conveniente...

—Por ahora—agregó—creen ustedes que no he pensado en ello. Si alguien tiene interés en lo contrario, lo siento, porque me parece que tendrá que aguantarme mucho tiempo...

—¡Vamos, por lo menos un *quinquenio*!

—¡O un *decenio*! ¡Porque al paso que van las cosas!

Mostacilla

—¿Quién es ese caballero á quien has saludado?

—Un médico. Hace operaciones que á veces cuestan un ojo de la cara.

—Será un gran cirujano.

—No, es oculista.

Un sujeto muy conocido por su fealdad y por sus tonterías, discute con un amigo suyo acerca de los inconvenientes del matrimonio.

—¿De modo que mi casamiento sería una barbaridad?

El amigo, con sorna:

—No tal; serían dos.

—¿Cómo?

—La tuya y la de la mujer que se casara contigo.

PREPARACIÓN RÁPIDA

de Teneduría y Cálculo Mercantil, Aritmética práctica, Álgebra Geometría é Idiomas.

Preparación elemental de conocimientos generales.

CARRERAS ESPECIALES

SE ADMITE PENSIONISTAS

Informes: D. B. Vives, Profesor de la U. P. Mercantil.—Apuntadores 8, 4.º—Palma.

PALMA

Se halla vacante la plaza de portero del Ayuntamiento de Santa Eulalia (Ibiza) dotada con el haber anual de 540 pesetas.

Los aspirantes podrán dirigir sus solicitudes dentro el plazo de 30 días.

Por esta Audiencia se cita llamó y emplaza á Antonio Salamanca Pieras natural de Palma y en la actualidad de ignorado paradero, procesado por robo de dinero de un cepillo de la Iglesia de la Concepción, para que en el término de quince día comparezca en esta Audiencia, bajo apercibimiento de ser declarado rebelde.

La Salinera Española ha acordado convocar Junta general para celebrar sesión ordinaria el día 30 en el local que ocupan las oficinas, Palacio 49.

Esta Audiencia Territorial llama y emplaza á Magín Tous Jordá, natural de María procesado en causa sobre hurto de haces de trigo del término de Sineu.

La Guardia civil del puesto de Santa Eulalia (Ibiza) ha puesto á disposición del señor Juez al vecino de San Carlos Antonio Juan Roig por haber maltratado de obra en despoblado, al anciano de la propia vecindad Miguel Mari Juan infiriéndole con una piedra dos heridas en la cabeza y otra en la cara, de pronóstico reservado, en ocasión de estar ambos discutiendo sobre varias palabras que la esposa é hijos del paciente, habían pronunciado contra la reputación del agresor.

Equivocadamente dijimos en el número del día 10 que se había concedido la cruz del mérito militar de 2.ª clase á don Juan Amengual.

Este señor se llama Francisco natural de Artá, y es industrial, habiéndole concedido la cruz por los servicios prestados.

Por medio de Boletín Oficial extraordinario, el gobernador civil de esta provincia, señor don Gonzalo Cedrón de la Pedraja, ha participado á las autoridades, corporaciones y habitantes de esta provincia, haberse encargado nuevamente del mando de esta provincia, cesando en el mismo el secretario señor Martínez de Campos que lo ejercía interinamente.

Ayer tarde, los vecinos de la calle de Palacio se vieron obligados á protestar contra el olor pestilente y malsano que exhalaba el agua que se empleaba para el riego.

Apercibido de ello el guardia municipal, hizo parar el riego no librando empero á los vecinos de pasar un mal rato, pues cuando logró el paro, aquel había vertido mas de la mitad del depósito.

No dudamos que el señor Alcalde adoptará las oportunas medidas para que no se repita tal abuso.

Por efecto de las últimas lluvias, se encuentra poco menos que intransitable la cuesta que da acceso á la iglesia del Santo Hospital, ocasionando ello molestias á los transeúntes y siendo objeto de repetidas quejas por parte de los numerosos devotos que continuamente transitan por aquella cuesta.

Es de esperar que la Alcaldía ordenará la pronta recomposición de la referida cuesta, y cuya medida será sin duda agradecida por el público.

La persona que haya extraviado un rosario de plata con granos negros, puede pasar por la calle de Santa Eulalia número 45 y se le indicará el paradero.

Un sujeto que ayer por la mañana estaba forjando un hierro candente, tuvo la desgracia de equivocarse uno de los golpes del martillo magullándose el dedo índice de la mano izquierda.

Fué acompañado á la casa de socorro de la plaza de Santa Eulalia donde fué curado.

Por la policía, fué ayer detenido un sujeto de malos antecedentes, sobre quien recaen vehementes sospechas de que sea el autor de varias raterías cometidas en esta ciudad.

El señor Alcalde castigó ayer con multas de diez pesetas á varios vendedores ambulantes de leche unos por expenderla sin estar provistos de la correspondiente placa y otros por no reunir las debidas condiciones higiénicas.

Se nos replica que llamemos la atención del señor Alcalde acerca del abuso intolerable que cometen todos los domingos por la tarde dos cuadrillas de muchachos, que se colocan encima de la muralla junto al baluarte de San Jerónimo, el que convierten en campo de batalla ca mpal impidiendo el libre trán-

sito á menos de ser víctimas de las pedradas de aquellos rapaces.

Ha salido de la península para la República Cubana, el que ha sido hasta ahora rector de las Escuelas Pías de Palma, P. José Pujol; va allí con la misión de montar el nuevo colegio que debe inaugurarse dentro de poco en la ciudad de la Habana.

Para aquel colegio vá destinado algún material del cerrado recientemente en esta ciudad, en particular todo lo de la capilla donde figuran cuatro cuadros de grandes dimensiones con pasajes de la vida de San José de Calasanz originales dos Furio, de uno de Morell y otro de Torres.

Hace muchos meses que el Ayuntamiento acordó construir un número determinado de defensas de madera y rejilla para el arbolado del Ensanche. A pesar de aquel acuerdo dicho arbolado continúa indefenso y á merced de nuestra chiquillería desvastadora.

Recordamos este asunto á la comisión correspondiente.

Se encuentra gravemente enfermo y ha sido sacramentado el señor don Pedro Morell y Bellet hermano del pintor del mismo apellido.

Le deseamos un completo restablecimiento.

A ruego del señor vice-cansul inglés señor Bosch, fueron ayer conducidos al depósito de Capuchinos dos marineros del vapor inglés Carnet por no cumplir las ordenes del capitán de dicho buque.

En el vapor correo de Barcelona son esperados hoy los Escolapios P.P. Provincial y Rector del colegio de San Antón de Barcelona.

De las islas Mahón

La «Sociedad Española de Salvamento de Naufragos» ha pensado constituir una Junta Local de esta importante sociedad en esta ciudad y para este objeto el Secretario General del Consejo Superior ha comunicado instrucciones á nuestra primera Autoridad de Marina don Leopoldo Hócar.

Lucidas han sido las fiestas que en honor del Natalicio de Nuestra Señora se han celebrado el día 8 de este año.

A las ocho de la mañana se efectuó la repartición de bonos del Ayuntamiento para pan, arroz y carne.

A las diez se efectuó la repartición de premios á los alumnos de las escuelas públicas de los dos sexos que resultó un acto muy solemne.

Algunas distinguidas alumnas recitaron correctamente unas composiciones. También algunos niños recitaron versos y un diálogo referente á las enseñanzas.

Para finalizar algunos niños entonaron los himnos «La Bandera» y «Gloria á España».

El señor Alcalde dijo que estaba muy agradecido á los maestros y maestras por su diligencia para inculcar la enseñanza entre la nueva generación felicitándoles lo mismo que á los alumnos por lo mucho que han aprovechado las lecciones de los profesores.

Por la tarde en el Coso Nuevo se efectuaron las carreras de caballerías que fueron presenciadas por numerosa concurrencia.

Numerosas embarcaciones menores surcaban las aguas del puerto.

La Banda del Regimiento de Mahón dejó oír varias piezas de su escogido repertorio lo mismo que la Banda Municipal.

El día 6 del actual reunióse la Junta de Reformas Sociales presidida por el Alcalde señor Victory.

Estudiado el Reglamento del descanso dominical se acordó hacer que se cumpliese consignado, además, en acta que la Junta vería con gusto que se incluyese en la ley del descanso las tabernas y establecimientos de la misma clase.

El día 9 del actual el señor Alcalde de esta ciudad entregó al señor General Gobernador Militar señor Galbis para que se digne cursarla una exposición dirigida á S. M. el Rey en la cual se consigna el acuerdo de la Corporación Municipal, ofreciendo subvencionar con 20.000 pesetas las obras del Cuartel de Caballería donde ha de instalarse el Escuadrón de Menorca recientemente creado y renunciando al mismo tiempo á favor del Estado cualquier derecho que pudiera tener el municipio sobre los terrenos conocidos por «Los Cabalillos» por si creyese el Gobierno conveniente para la edificación del Cuartel.

Muro

Ayer por la mañana en el primer tren, fué conducido á Inca por una pareja de la Guardia Civil un individuo de malos antecedentes autor del robo de cinco gallinas y tres conejos.

Desde el viernes está encargado de la Escuela municipal de niños el maestro propietario don Antonio Busquets. La brillante historia profesional del nuevo maestro y el prestigio de que entre sus compañeros goza, son garantía del acierto con que ha de desempeñar su honrosa y trascendental misión.

Al dar la bienvenida al señor Busquets le desea nos muchas prosperidades.

Felanig

Hoy ha habido peregrinación al Monte de Nuestra Señora de San Salvador procedentes de los pueblos de Lluçmajor, Porreras, Manacor y Santañy, se han reunido en dicho Monte unos 1500 peregrinos, la mayoría eran muchachos de unos 13 á 14 años de edad. Presidía estas peregrinaciones el Cura Párroco de Santañy asistido de 15 curas de los espresados pueblos.

Á la llegada á dicho Oratorio se han celebrado misas comulgando casi todos y regresando á esta ciudad á las 14 horas sin haber ocurrido la menor novedad, pues ha reinado el mayor orden y gran entusiasmo habiendo sido atendidos todos los devotos tanto en atenciones como en manutención.

Hace dos días que una pobre de mente joven de 26 años se escapó de noche del hogar paterno y penetrando en una Iglesia del caserío El Canitizo destruyó algunas sillas y otros objetos, siendo recluida más tarde por la autoridad en la Casa Hospicio donde se encuentra mientras se forma el expediente para trasladarla al Hospital provincial.

Campeonato de España

Empieza ya la animación de corredores para tomar parte en el Campeonato ciclista que tiene que correrse el domingo próximo en el Velódromo de Tirador.

Anteayer llegaron los ciclistas señores Durán y Abadal este último ya retirado de la vida activa del ciclismo y que retorna á ella para tomar parte en el Campeonato, los que se están entrenando en el Velódromo de Tirador.

También el corredor señor Peris se está entrenando en el Velódromo Búfalo de París para poder figurar en la lista de corredores del Campeonato de España.

Julián Lozano actual poseedor del título de Campeón de España también se entrena activamente para las próximas carreras del Campeonato.

Neira también es de los que están dispuestos á disputarse el título de Campeón y otros más hay que desean correr en las carreras del 18.

Corredores mallorquines no faltan y ya hay algunos de inscritos.

Estos días se han recibido dos motocicletas y se espera otra de mayor velocidad que estas.

Con los anteriores datos no cabe dudar que el Campeonato de España será muy lucido y la lucha muy reñida.

Ayuntamiento Sesión extraordinaria

A las doce de la tarde de ayer se reunió el Ayuntamiento en sesión extraordinaria al objeto de proceder al nombramiento de los ocho contribuyentes en la Junta Municipal.

Ocupó la presidencia el señor Alcalde asistiendo los señores Martorell, Calafell, Castañó, Fuset, Piñá, Bonnin, Ramis, Perera, Más y Rosselló y Gomez.

Después de leído el objeto de la convocatoria, se procedió al sorteo asistiendo al mismo el oficial de Hacienda don Pablo Riera Sampol.

Los industriales que resultaron elegidos son los siguientes: don Rafael Bosch Castell, Son Español; don José Terraza Castell, calle de Ballester, 23; don Juan Moll Estarellas, Arrabal; don Ignacio Palou Gillot, Bonanova 74 (Terreno); don Jaime Salamanca Tomás, Olmos 76; don Jaime Pons Vadelí, Olmos 117; don José Mateu Avellá, Valseca 26 y don Antonio Fabregas Pericás, Quint 10.

Acto seguido el señor Martorell dijo que denunciaba que dicha Junta quedaba aun incompleta, pues en ella figuraba don Antonio Roses que falleció en Barcelona y don Juan Llompard que falleció en Valencia.

Se hicieron constar en acta estas manifestaciones y se levantó la sesión.

Junta provincial de Sanidad

A las 11 de ayer se reunió esta junta en el despacho del señor Gobernador y bajo su presidencia asistiendo los señores Martorell (G), Bosch, Losada, Alcover, Semir, Ribas y Matas, Secretario aprobándose el acta de la sesión anterior.

El señor Presidente, con motivo de su regreso saludó á los individuos de la junta, asegurando contribuirá en lo posible al buen éxito en la resolución de los asuntos encomendados á la misma, cuyas frases fueron oídas con sumo agrado por los asistentes á dicha reunión.

En vista de haber transcurrido más de un mes desde la visita de la Comisión de la junta permanente al Prat de San Jordi, con objeto de estudiar los medios para atacar el paludismo en aquella comarca, comunicando á la Alcaldía las que creyó oportunas de mo-

mento, sin que hasta la fecha haya recibido contestación alguna respecto á la ejecución de las mismas, acordó pedir de nuevo las que haya adoptado, estrafiando al mismo tiempo esta demora en asunto de tanto interés para la salud de aquellos vecinos.

Acordóse redactar el reglamento provincial y municipal de Sanidad, encargando este importante trabajo á la Comisión permanente, á la que deben agregarse los señores Losada, Ribas, Martorell y Bosch.

El señor Presidente quedó encargado de consultar á la Dirección general de sanidad interior, ciertos extremos referentes al cobro de honorarios, también respecto á impresos para dar exacto cumplimiento á todo lo referente á estadística sanitaria.

Se pasó después al asunto de la fiebre carbuncosa de que está atacado el ganado de Biatrix del pueblo de Alcudia. Se reiteraron las medidas que propuso el señor Bosch á la Comisión provincial y que conocen nuestros lectores. Acordóse, que la sima ó avench donde se han echado los cadáveres de las reses muertas de esta enfermedad, y que despide un olor pestilente que se deja sentir á gran distancia, sea tapado su boquete después de haber echado la necesaria cantidad de lechada de cal.

Que de hoy en adelante se proceda á la incineración de los cadáveres de las reses que vayan sucumbiendo.

Que se ponga un cascabel á todas las reses de dicho predio, toda vez que están en estado semi salvaje, á fin de que los vecinos sepan su peligrosa procedencia.

Suplicar á la Exma. Diputación se provee de la linfa anticarbuncosa con objeto de facilitar la vacunación del ganado de aquella comarca.

Oficiar al Alcalde de Alcudia afin de que haga cumplir los acuerdos anteriores que sean de su competencia.

La junta acordó que don Antonio Bosch continúe con esta inspección sanitaria y que en su día dirija las inoculaciones de que hemos hecho mérito, y que visite los predios conlandantes.

Se enteró por comunicación del señor Subdelegado de Veterinaria del distrito de Inca señor Barceló, del curso de la enfermedad de los conejillos de india inyectados con sangre de una oveja que murió en Biatrix y unos dejaron de existir á las 36 horas y á las 40 los otros, después de haberse desarrollado todos los caracteres sindrónicos de la terrible enfermedad carbuncosa.

Por último, se aprobó la instancia de los Subdelegados de veterinaria respecto á la inspección de los cerdos en la matanza particular.

No habiendo más asuntos de que tratar se levantó la sesión.

Saneamiento del Prat de San Jordi Aclaración

Ayer por la mañana se nos acercó el Concejal y Presidente de la Comisión de Fomento don José Fuset, suplicándonos hicieramos constar que si bien era cierto que la expresada Comisión aprobó en principio el dictamen que publicamos el sábado último, este dictamen no había sido estudiado con la atención debida y al repararlo nuevamente había observado que el Secretario, al redactarlo no había tenido en cuenta la Real orden relativa al asunto de que se trata, publicada á principios del año actual, y que por lo mismo había acordado la Comisión retirarlo y redactar otro nuevo.

Queda complacido el señor Fuset.

Audiencia Causa por lesiones

El Tribunal de Vacaciones de esta Audiencia, se reunió ayer á las diez y media de la mañana, para ver y fallar la causa seguida por el Juzgado de Manacor contra Sebastián Grimalt, acusado del delito de lesiones á Pedro Pascual.

Representó el ministerio público el abogado fiscal sustituto don Miguel Rosselló y Alemañy.

La defensa corrió á cargo del abogado don Luis Canals.

El Secretario dió lectura á las conclusiones provisionales formuladas por las partes, procediéndose acto seguido al exámen del procesado.

Este no sólo negó su participación en el hecho, sino que afirma que no conocía al perjudicado.

Afirmó que de oídas sabía que e Pascual le acusaba de las heridas que recibió.

Comparecieron los peritos médicos don Antonio Nebot y don Miguel Bibillot, á quienes fueron leídos los partes facultativos que obran en la causa reconociéndolos como suyos, ratificando que las heridas que recibió el Galmés tardaron nueve días en cicatrizarse y que durante este tiempo estuvo aquel imposibilitado de trabajar.

Pedro Pascual Galmés.—Dijo que conocía al procesado por haberse paseado con él y haber tomado café juntos.

Afirmó que quien le agredió fué el

CEREVISINA FITA

Lavadura de cerveza empleada por la Academia y Laboratorio de Ciencias médicas en los hospitales de Barcelona para curar la VIRUELA, FORUNCULOSIS, SARAMPION, ERISIPELA, ESCARLATINA, ETC. Depósito: Centro Farmacéutico y J. Valenzuela.

procesado al propio tiempo que otros dos le sujetaban por los brazos.

Atribuyó los móviles de la agresión á ciertos resquemores que le tenía el Grimalt por cuestión de amorios.

Bartolomé Ferrer.—Es testigo no compareció y leída su declaración resulta que presencié la reyerta, afirmando que no fué el procesado quien agredió al Pascual.

José Oliver.—Afirmó que presencié la reyerta pero que no pudo reconocer al agresor.

Emilio Losa.—Tampoco compareció, pero su declaración, prestada ante el Juzgado, concuerda con la del otro testigo.

Terminada la prueba, á propuesta de la defensa se dió lectura á una diligencia del Juzgado, por la que resulta, que formada la rueda de presos ante el testigo Bartolomé Ferrer, éste afirmó que en ella no estaba el agresor, pues el individuo que agredió al Pascual era más alto que los presentados.

Confirmadas por las partes sus conclusiones, empezaron los informes.

El señor Fiscal, dijo que así como era evidente que el Pascual fué herido alevosamente, no lo era menos la culpabilidad del procesado.

Fundó su acusación en la declaración del perjudicado, sosteniendo que los hechos estaban probados.

Pidió para el procesado la pena de dos meses y un día de arresto mayor, pago de costas y accesorias correspondientes.

El abogado defensor señor Canals, demostró la inculpabilidad de su defendido fundándose en que ni una sola de las declaraciones de los testigos pesaban sobre el Grimalt; ni una sola, añadió, más que la del agredido, quien en medio de la confusión y la oscuridad de la noche pudo reconocer al agresor.

Refutó los argumentos aducidos por el fiscal y solicitó de la sala una sentencia absolutoria.

El señor Presidente declaró concluso el juicio para sentencia.

Señalamiento

Se ha señalado el día de mañana á las diez y media de la misma, para la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Andrés Pol Terrasa acusado del delito de disparo y lesiones á Jaime Mateo Bestard (a) Sabaté.

El ministerio público en sus conclusiones provisionales dice que á eso de las 12 de la madrugada del día 3 de Junio último estando el Pol disputando con un tal Miguel Salas frente al portal de la Rectería de Binisalem, se le acercó el Mateu diciéndoles que callaran y entonces el Pol separándose unos pasos disparó una pistola hiriendo al Mateu en la parte anterior del hombro izquierdo, cuya herida le imposibilitó para el trabajo doce días.

Pide para el procesado la pena de tres años, nueve meses y cuatro días de prisión correccional, accesorias y costas.

La defensa correrá á cargo del abogado don José Socías, quien en sus conclusiones niega los hechos relatados por el Ministerio fiscal, y afirma que su representado fué agredido y herido por varios individuos el día y hora y en el lugar que expresa la acusación y al tratar el procesado de repeler la acometida de que era víctima sonó un disparo. Sostiene que no constituye el hecho delito alguno y pide para su patrocinado la libre absolución.

El procesado estará representado por el procurador don Miguel Oliver.

CONTRA EL CORBUNCLO

El gobernador civil ha publicado la siguiente circular:

«Habiéndose presentado una enfermedad contagiosa en los ganados vacuno y lanar del predio «Binatria» del término municipal de Alcudia, la que estudiado detenidamente por el vocal veterinario de la Junta provincial de Sanidad don Antonio Bosch ha resultado ser la fiebre carbuncosa ó carbuncobacteridiano, y oído el parecer de la Comisión permanente de Sanidad provincial, he acordado tomar las convenientes medidas para solocar en lo posible los estragos de dicha dolencia y que se publican á continuación para su más exacto cumplimiento.

1.º Que en todas las ciudades y pueblos de esta provincia se anuncie por pregón ó edictos la aparición del carbuncobacteridiano ó fiebre carbuncosa en la finca «Binatria» del término de Alcudia, para que conocida por los ganaderos, redoblen la vigilancia y custodia de sus respectivos rebaños; haciéndoles además saber que todas las reses del predio contaminado van provistas de cascabel, y caso de extrañarse alguna se disponga su secuestro, dando noticia de ello al Alcalde respectivo.

2.º Que sin pérdida de tiempo, comuniquen los propietarios á los Alcaldes ó veterinarios, cualquiera invasión de enfermedad contagiosa que observaren en sus ganados, los que somet-

rán al más absoluto aislamiento é incomunicación en la misma finca, hasta que por los Subdelegados de Veterinaria se hayan adoptado las disposiciones vigentes de Sanidad; para cuyo fin deberán los Alcaldes y Veterinarios ponerlo inmediatamente en conocimiento del Subdelegado de Veterinaria del correspondiente distrito á la vez que al Gobierno de esta provincia.

3.º Que se prohíba terminantemente el dejar insepultos los cadáveres de los animales, sea cual fuere la enfermedad causante de la muerte, exigiendo sean enterrados en un oyo que tenga por lo menos un metro de profundidad, echando sobre los restos una gruesa capa de cal, cuando no sea factible la cremación inmediata ó la solubilización completa de las reses fallecidas.

4.º Que los servicios higiénico-sanitarios de la ciencia Veterinaria se observen con la más estricta puntualidad, á cuyo objeto dispondrán los Ayuntamientos, que carezcan de este funcionario técnico, se anuncie inmediatamente la vacante en este Boletín Oficial.

5.º Que aconseje á los ganaderos que utilicen y pongan enseguida en práctica las vacunaciones contra el carbunco, puesto que hasta el presente es el único medio conocido para evitar los estragos de la enfermedad, á la vez que es poderoso medio para preservar á los animales el contraerla.

6.º A los Veterinarios titulares y Subdelegados de Veterinaria incumbere en primer término hacer cumplir todas las disposiciones Sanitarias vigentes para evitar la propagación de las enfermedades enzoo epizooticas, cuidando los primeros de dar inmediato aviso á los Alcaldes y Subdelegados de Veterinaria respectivos y éstos á mi Autoridad por conducto de los medios más rápidos de comunicación de la existencia de cualquier foco contagioso; lo mismo que el Cuerpo de la Benemérita siempre que se lo permitan los delicados asuntos que se la tienen confiados.

Del celo de las autoridades funcionarios facultativos y propietarios ganaderos, espero que cada cual en su esfera coadyuvarán á los propósitos que me animan, para aniobar en todo lo posible cuantiosos intereses de la industria pecuaria de esta provincia, á la par que los de la salud pública.

Palma 10 de Septiembre de 1904.— El Gobernador interino, Ignacio Martínez de Campos.

EL DESCANSO DOMINICAL

En Palma En el Círculo liberal

Anoche á las siete y media, se reunieron en el Círculo liberal unos cincuenta industriales, dueños de bodegones y tabernas, con objeto de consultar y aclarar varias dudas surgidas el domingo último en la aplicación del Reglamento dictado para la ejecución de la ley del Descanso dominical.

Dicha reunión estuvo presidida por el diputado don Alejandro Rosselló, quien en breves y elocuentes palabras se ofreció á los reunidos para todo cuanto fuese conducente al más fácil cumplimiento de dicho Reglamento y evitar las erróneas interpretaciones del mismo que hasta aquí se han observado y que motivaran no pocas reclamaciones por parte de los industriales á quienes afecta la nueva ley.

Consultada ésta y después de oídas las quejas producidas por la mayoría de los reunidos, causó verdadera extrañeza se hubiese dispuesto el cierre de los bodegones y figones, cuando estos establecimientos están comprendidos en las excepciones taxativamente consignadas en el repetido Reglamento bajo el epígrafe de Casas de comida; pues bodegón según su acepción gramatical, es «sitio ó tienda donde se guisan y dan de comer viandas ordinarias», es decir, verdadera casa de comida barata ó económica, y estas casas, ya sean de lujo ya económicas, vienen exceptuadas por la repetida ley.

Después de una detenida discusión se nombró una comisión de entre los reunidos, la que acompañada del señor Rosselló, pasarán hoy á visitar al señor Alcalde como presidente de la Comisión de Reformas Sociales, para conseguir una solución definitiva respecto á dicho asunto, que armonice los preceptos legales con los intereses de dichos industriales, á quienes manifestó, el señor Rosselló que la misma ley dá medios suficientes para corregir cualquier abuso ó mala interpretación que se observe en la aplicación de la misma sin necesidad de infringirla ni oponers á su estricto cumplimiento.

Acto seguido se declaró terminada la reunión, agradeciendo los interesados el valioso apoyo del señor Rosselló, siempre dentro los límites de la más absoluta legalidad.

El señor Presidente de la Unión Protectora Mercantil, recibió ayer por la mañana el siguiente telegrama del señor

Maura, contestación del que le había dirigido el día anterior.

«Presidente Consejo Ministros al señor Soler, Presidente «Unión Protectora Mercantil».

Agradezco sinceramente telegrama recibido y á mi vez le felicito por ver implantada la reforma.»

A las denuncias que publicamos en nuestro número de ayer debemos añadir las siguientes hechas por el señor Comandante de la guardia municipal é Inspector de policía á los jefes respectivos.

El primero denunció á los taberneros siguientes del caserío del Coll d'en Rebasalos que según afirma el guardia municipal de aquel caserío, no sólo se negaron á cumplir la ley sino que se burlaban de los que la cumplieron, Juan Amengual, carretera de Luchmayor número 15; Bartolomé Serra, id. número 15; Pedro J. Quetglas, id. número 21 y Esteban Galmés, id. número 20.

El señor Aparici denunció á don Antonio Esteva, por trabajar en su fábrica de confitures, hombres y mujeres; á don Antonio Bordoy don José Portas y dueños de las lecherías de las calles de los Huertos y Miñonas respectivamente, á don Jaime Miserol y don Lorenzo Martorell par expender melones en puestos fijos en el Muelle, y á Joaquín González, dueño de la peluquería de la calle de las Miñonas.

De estas denuncias se dará cuenta á la Junta de Reformas Sociales para que imponga á los infractores el correctivo merecido.

Para el jueves próximo está convocada la Junta de Reformas Sociales.

Según noticias esta Junta se ocupará principalmente del criterio que ha de seguirse con respecto, á la matanza para el abasto público y cierre de tabernas y cafetines.

Soller

El tema obligado de toda la semana ha sido la ley sobre el descanso dominical: opiniones encontradas han dispersado constantemente sobre su aplicación, los unos elevando hasta las nubes su utilidad y preponderancia, rebajándola otros que formaban un número no despreciable. Hoy ha tenido lugar la primera prueba, y los resultados han sido satisfactorios. Los establecimientos en que se vendían comestibles y bebestibles, permanecieron abiertos hasta las 11; las peluquerías se cerraron también á esa misma hora, y los establecimientos que, según la ley, ya no debían abrirse, cerrados han permanecido á todas las horas del día.

La plaza de la Constitución, punto en donde se celebraba el mercado diario, ha estado muy poco concurrido, pues á él sólo han acudido las verduleras, y éstas en escaso número.

Los vendedores de quincalla, ferretería, orfebrería y otros similares que, desde todos los puntos de la Isla solían acudir á este pueblo todos los domingos y días festivos, han brillado por su ausencia, así es que el mercado, si ese nombre podemos darle, en nada se ha diferenciado de los demás días ordinarios, y su desaparición ha causado no pocos sinsabores y disgustos, especialmente á los campesinos y colonos de los predios limítrofes que tenían la costumbre de bajar sólo una vez á la semana, el día del domingo, para oír misa primera y aprovisionarse después de cuanto pudieran necesitar durante la semana.

Para éstos y para cuantos se hallan en idénticas condiciones, la ley del descanso dominical, lejos de favorecerles, les ha perjudicado notablemente, y de desear fuera un poco de tolerancia, en lo tocante á compras de absoluta necesidad.

También debemos suplicar un poco de tolerancia para los descuadados, que mucho abundan en este pueblo, permitiendo el reparto de los periódicos del día anterior, pues se necesita mucha virtud eso de saber que el correo ha sido portador de un fardo de periódicos que traen tal ó cual noticia de sensación y no poder leerla hasta el día siguiente.

En resumen; que este pueblo ha cumplido fielmente la ley promulgada en Cortes sobre el descanso dominical; que su ejecución no ha causado el menor incidente y que la opinión particular es, según el color del cristal con que se mira.—A.

11 Septiembre de 1904.

Llubi

El primer día de descanso dominical ha pasado con tranquilidad, si bien han ocurrido algunos incidentes que el señor Alcalde ha sabido solucionar. De la plaza Mayor se han hecho retirar algunos puestos de sombreros, zapatos y objetos de hojalata sin haber hecho ninguna venta. También se ha privado á los buveros la compra de este artículo, que como es sabido en los pueblos se hacía en gran escala cada domingo.

Para mayor exactitud en el cese de la venta de comestibles, por disposición de la Alcaldía se ha dispuesto que á las once en punto, la campana mayor to-

caro once campanadas seguidas de un repiqueteo.

No hay que decir que ha habido bastantes desprevénidos que esta noche se han encontrado, unos sin sal, otros sin vino y muchos sin fósforos, que el vecino previsor ha tenido que prestarles.—C.

11 Septiembre 1904.

Son Servera

Publicado por la Alcaldía el correspondiente bando haciendo saber al vecindario que hoy es el primer día que se pone en vigor la ley y reglamento del descanso dominical, ha sido bien acogido y se ha cumplido en todas sus partes sin tener que castigar ninguna infracción. El pueblo en general tiene muchos deseos de cumplir la ley, y el comercio y las industrias están dispuestos á que por su parte no se inrijna, si bien notan algunos defectos de que adolece y que probablemente serán aclarados y rectificados.—C.

Valledemosa

En esta de Valledemosa se ha cumplido la ley del descanso dominical sin ningún incidente; si que puede decirse que en esta no hay ninguna casa de comercio de estas incluidas en la Ley que de ban estas cerradas, y de los que suelen venir á vender; forasteros no ha venido ninguno, de manera que no ha habido necesidad de corregir ninguna infracción.—C.

Esporlas

En este pueblo el descanso dominical se ha efectuado con gran tranquilidad, pues los dueños de tiendas acordaron no abrir ningún establecimiento, reinando la mayor tranquilidad y armonía.—C.

Santanyi

El día de hoy ha pasado con la tranquilidad que era de esperar; el domingo ha sido siempre en este pueblo día de descanso; así es que el descanso dominical antes de la ley, se observaba generalmente, salvo una que otra excepción. Únicamente para el comercio el domingo era el único día laborable y bajo este punto de vista igual ha sido hoy que los domingos anteriores.—C.

Del Ejército

Se ha dispuesto que interin se publica el nuevo reglamento para clasificación de aptitud y postergación para el ascenso de los jefes y oficiales del Ejército y sus asimilados se entienda modificado el vigente de 24 de Mayo de 1891 (C. L. núm 155), en el sentido de que las clasificaciones se harán en el ministerio de la Guerra, cesando de entender en ellas la Junta Consultiva, y oyendo tan solo en las que ofrezcan duda, así como en las poste-gaciones al Consejo Supremo de Guerra y Marina, de conformidad con lo dispuesto en el Real decreto de 25 de Agosto último. (C. L. núm. 173.)

Notas del Mar

Fragata «Moltke»

Es esperado en el puerto de Barcelona la fragata de nacionalidad alemana *Moltke*, bonito buque-escuela de guardias marinas, de 600 toneladas de desplazamiento y andar de 18 millas por hora. Permanecerá varios días en este puerto visitando luego algunos puertos de Menorca, Alcudia, Pollensa, y el nuestro en el que permanecerá tres días emprendiendo el viaje á América Central. Dicho buque va mandado por el comandante Mr. Alex Fourd.

Para Marsella salió al medio día el vapor *Belver* con algunos pasajeros y carga.

—Por la tarde á las tres salió el vapor noruego *Langermut* después de haber embarcado un centenar de toneladas de almidón con destino á Hamburgo y Londres.

—Por la noche salieron los vapores *Balear* y *Mallorca*, embarcando ambos pasaje y carga.

—Pocos momentos después lo verificó para Génova el vapor italiano *Almagna* con un centenar de sacos de almidón.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en San Nicolás dedicadas al Dulcísimo Nombre de María: Exposición á las seis de la mañana, á las diez, Tercia y Misa mayor; por la tarde á las cinco los actos de coro, al anochecer rosario, meditación la coronilla de las doce estrellas y la reserva precedida de Te-Deum.

Otras funciones

En Santa Cruz, en preparación á la festividad de su Titular, á las cuatro de la tarde actos corales, y á las siete rosario y solemnes completas.

Visita á la Corte de María

En Santa Magdalena á Nuestra Señora de los Remedios.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Empiezan en San Francisco en honor de las llagas de San Francisco de Asís: Exposición á las cuatro y media de la tarde, acto continuo se cantarán los actos de coro, luego se rezará la corona de la Virgen, sermón por el R. D. José Auba, Pbro., adoración de las Llagas del Seráfico Patriarca y la reserva de S. D. M.

Otras funciones

En Santa Cruz, fiesta en honor de la Exaltación del Santo Madero: A las diez Tercia y Misa mayor, en la que predicará el R. P. Bonet, liguorista; por la tarde los actos corales, á las siete Trisagio y procesión, que saldrá por la segunda puerta y entrará por la principal, y últimamente la adoración de la Vera Cruz. Todos los fieles que con las debidas disposiciones visiten dicha iglesia desde las dos del día 13 hasta la puesta del sol del 14, pueden lucrar indulgencia plenaria.

En la Merced, al anochecer, después de rezado el rosario, comenzará la solemne novena de Nuestra Señora de las Mercedes, con exposición y sermón, que predicará en los tres primeros días don Francisco Sitjar, Pbro.; los tres siguientes el P. Miguel Rosselló de los SS. CC., y los tres últimos don Bartolomé Cortés, Pbro.

Visita á la Corte de María

En Santa Catalina de Sena á Nuestra Señora del Tránsito (Privilegiada).

Sociedades y Corporaciones

Campaña Arrendataria de las Salinas de Torrevieja

La Junta de Gobierno de esta Compañía ha acordado convocar á la Junta General para celebrar sesión ordinaria que tendrá lugar el día 30 de este mes á las ocho de la noche en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad en esta Capital, calle Palacio, n.º 49.

El depósito de las acciones para asistir á dicha Junta puede verificarse desde el día 24 al 28 inclusivos, en la Caja de esta Compañía, en las del Crédito Balear ó del Fomento Agrícola de Mallorca.

Palma 6 Septiembre 1904.—El Vice-Presidente 1.º—Juan B. Socias.—Por A. de la J. de G., El Secretario, José Vaqueiro.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Disposiciones de la Gaceta

Madrid 12 á las 10'45

La *Gaceta* publica los Reales decretos sobre personal de la Magistratura que firmó S. M. el viernes último.

Publica además dicho diario oficial las siguientes disposiciones: un Real decreto ordenando el pase á la reserva del general don Marcelo de Azcárraga actual presidente del Senado; y una Real orden disponiendo que los reclutas del cupo de este año 1904, queden en Caja para ingresar en filas durante el próximo año de 1905, los cuales pueden redimir á metálico hasta el 30 de Septiembre, el servicio de guarnición.

Una domadora en peligro

Madrid 12 á las 10'15

En el circo de Saint-Clon, cerca de París, estaba trabajando una domadora con sus fieras amaestradas, un león le atacó con furia, causando numerosas heridas.

Varios militares que estaban presenciando la función se abalanzaron á la jaula acometiendo con sus espadas al león el cual se vió obligado á abandonar su presa.

Gracias á la intervención de los militares, la domadora se libró de una muerte segura, si bien aun no se tiene esperanzas de que pueda soportar los grandes dolores que le producen las profundas heridas que le causó la fiera.

Títulos académicos

Madrid 12 á las 10'15

La *Gaceta* publica una Real orden declarando que las disposiciones contenidas en los Reales Decretos de 20 de Julio de 1900 y primero de Julio de 1902 respecto á los títulos académicos son aplicables, sin excepción, á las corporaciones, sociedades y asociaciones y aludiendo al artículo de los decretos citados, declárase imperrogable el plazo que termina este mes para proveer-

se del correspondiente título académico los individuos que se dedican á la enseñanza para seguir dedicándose.

Noticias de Marruecos

Madrid 12 á las 10'45

Tánger.—Es inexacta la noticia circulada de que las autoridades del Sultán violaron el domicilio del agente consular de Inglaterra en dicha población con objeto de apoderarse del secretario del exministro de Marruecos el Menhebi, á quien persigue el Sultán y protege Inglaterra.

Se nota agitación entre las tribus del centro de Marruecos motivada por la instalación de tropas francesas en Gueyalt.

Congreso de la Prensa

Madrid 12 á las 10'45

Viena.—Se ha inaugurado el Congreso internacional de la Prensa, bajo la presidencia del Archiduque Raniero, en representación del Emperador.

El Archiduque Raniero saludó á los congresistas enumerando la importancia de los periódicos.

M. Kofrber, presidente del Congreso pronunció un discurso brillante de elogio á la prensa, enalteciéndola.

De vinos

Madrid 12 á las 10'15

La *Gaceta* publica una Real orden autorizando á los industriales compehdidos en el epígrafe treinta y ocho de la tarifa segunda para poder embocar vinos con un aumento, empero de mil pesetas de cuota.

Congreso agrícola.—Banquete

Madrid 12 á las 11'15

Salamanca.—El Congreso agrícola celebró el sábado la sesión de clausura que estuvo muy concurrida.

En dicha sesión se acordó celebrar el próximo Congreso en Logroño.

Ayer se dió un espléndido banquete en honor de los organizadores del Congreso.

Duelo sorprendido

Madrid 12 á las 12'40

En el momento de batirse los concejales señores Ruiz y Fischer, fueron sorprendidos por la policía, llegando á tiempo para evitar el duelo y exigiéndoles promesa bajo palabra de honor de que no se batirían, que se negaron á darla, siendo detenidos.

Contra el gobernador

Madrid 12 á las 12'45

Castellón.—Se ha celebrado un *meeting* de protesta contra el orden del gobernador disolviendo las sociedades de Vinaroz; cuyo acto estuvo muy concurrido.

En dicho *meeting* se acordó acudir en contra de la autoridad por considerar que cometió extralimitación al dictar dicha orden, sosteniendo que las sociedades la ilegalidad de los fundamentos en que se apoya el gobernador.

Ha reinado orden completo.

El Gobierno satisfecho

Madrid 12 á las 13

El ministro de la Gobernación, señor Sanchez Guerra, ha dicho á los periodistas que le visitaron, que el Gobierno se halla muy satisfecho del modo como empezó á cumplirse la ley del Descanso Dominical; habiendo recibido numerosas felicitaciones de corporaciones y gremios de muchas provincias,

Mencheta.

Si no quiero estar calvo use el *Cefiro* Oriente Lillo.

De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Pelequerías á 5 pesetas frasco.

Últimas noticias

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Otro meeting.—Obreros al trabajo. En vías de arreglo.

Madrid 11 á las 15'30

En el pueblo de Camuñas (Toledo) se ha celebrado un *meeting* republicano presidido por el diputado republicano Menendez Pallarés, quien pronunció un discurso de tonos revolucionarios, tocándose después la Marsellesa.

Hoy volverán al trabajo los cargadores del muelle.

El conflicto de los marineros se halla en vías de un pronto arreglo.

Firma

Madrid 12 á las 16'15

16'20

San Sebastián.—Han sido puestos á la firma de S. M. el Rey los siguientes Reales decretos.

Uno declarando terminada la presente legislatura.—Otro convocando á las Cortes para el día 3 de Octubre próximo.

Otro dictando reglas para la aplicación de cinco artículos del Reglamento industrial relativos á la contribución comercial.—Otro nombrando canónigo de Lugo á don Antonio Cebro.—Otro nombrando vocal del consejo de administración, de la caja de Ahorros de Madrid al señor Marqués de Corvea y otros ascendiendo al empleo inmediato superior á los alfereses de navío don Juan José Cano y don Manuel Rodríguez Barceña.

Un meeting

Madrid 12 á las 12'45

Pamplona.—Los demócratas han celebrado un *meeting* que se ha visto bastante concurrido.

Hablaron el Doctor Sanmartín y los señores Marqués de Valldeherazo, Rodríguez Villanueva y Canalejas.

Este combatió el clericalismo y el convenio hecho por el Gobierno con el Vaticano.

Censuró la gestión del Gobierno, atacando á Maura.

Al terminar fué aplaudido.

De viaje.—Consejo de generales

Madrid 12 á las 17'50

Barcelona.—El señor Marqués del Real Tesoro ha salido para el Ferrol, al objeto de poseionarse de la Capitanía General del departamento.

Se ha celebrado consejo oficial de generales contra un capitán y un soldado acusados de enajenación de prendas.

Una riña

Madrid 12 á las 18'15

Sevilla.—En una calle de las de menor tránsito cuestionaron los toreros *Maera chico*, *Cocheo* y Manuel Fernandez.

Este pegó varios fustazos al primero, el que disparó una pistola hiriendo al *Cocheo* en el hipocondrio derecho, produciéndole una herida grave. El *Maera* fué conducido al Juzgado donde durmió la mona.

Empesario multado

Madrid 12 á las 18'30

El señor Gobernador ha multado con 500 pesetas al empresario del Teatro Cómico, por cantarse couplets políticos y pornográficos, en la representación de la zarzuela *El mozo cruo*.

Un nuevo proyecto.—Denuncias

Madrid 12 á las 18'35

Háblase de que el señor Osma prepara un proyecto concediendo el libre cultivo del tabaco.

Barcelona.—Dícese que pasan de 400 las denuncias contra los infractores de la ley del descanso dominical.

También ha sido denunciado el semanario catalanista *La Tralla*.

Dos noticias

Madrid 12 á las 18'45

El ministro de Estado señor Sampedro, ha salido de Asturias para Madrid.

Un telegrama del Gobernador de Bilbao, dice que la huelga de Vasconia se agrava, tendiendo á extenderse por la cuenca minera.

De la guerra

Madrid 12 á las 19'15

Tokio.—Dice un despacho de la guerra que el general Oyama se encuentra en Liaoyang.

Otro despacho afirma que se mató, disparándose un tiro de revolver, un coronel japonés que no logró apoderarse de la colina de Coin.

Los japoneses destruyeron las trincheras construidas frente á Polithuang.

Un choque

Madrid 12 á las 21'20

Lisboa.—A unas 170 millas de esta costa chocaron dos barcos ingleses llamados *Georvirian* é *Inventor*.

Este recogió á veintiocho tripulantes de los 35 que iban en el otro buque, conduciéndoles á este puerto.

Los restantes tripulantes perecieron ahogados.

Choques contra minas

Madrid 12 á las 21'35

Chefú.—Un torpedero japonés chocó contra una mina yéndose á pique.

Otro crucero llamado *Ytushima* chocó también con otra mina, tubándose sobre babor produciéndose fuego á bordo.

Dichó buque desapareció con rumbo desconocido.

Unas bases

Madrid 12 á las 21'40

Londres.—Se asegura que el Emperador de Alemania influirá para que sean aceptadas las siguientes bases:

Primera.—Rusia reconocerá la preponderancia del Japón sobre Corea.

Segunda.—Los puertos de la Mandchuria se abrirán al comercio universal.

Rumores

Madrid 12 á las 22

En los centros y círculos políticos ha circulado el rumor de que el señor Maura modificará su gabinete antes de que se reúnan las Cortes.

Dícese que ocupará la cartera de Gobernación el señor Allende Salazar.

Afirmase que alguno de los otros puestos pasarán á ocuparlos varios de los que fueron ministros bajo la presidencia del señor Villaverde.

Dos detenidos

Madrid 12 á las 22'10

San Petersburgo.—Han sido detenidos dos japoneses que antes de la guerra vivían en la capital desempeñando destinos particulares, y ahora se ha comprobado que son oficiales de la marina de guerra japonesa y se dedicaban al espionaje.

Dimisión.—Otras noticias

Madrid 12 á las 22'50

San Petersburgo.—Se asegura que el almirante Alexieff ha presentado la dimisión del cargo y el Czar no está dispuesto á admitírsela.

París.—El periódico *Le Matin* habla de la posibilidad de

que Inglaterra, Francia y Alemania intervengan para pactar la paz ruso-japonesa.

Reconocimiento

Madrid 12 á las 23'45

Barcelona.—El señor Presidente de esta audiencia, ha dispuesto que los médicos forenses reconozcan á los detenidos como complicados en la bomba que fué colocada en la Rambla de las Flores, á fin de evitar imputaciones análogas á las de Alcalá del Valle.

Tren retrasado

Madrid 12 á las 23'55

El tren correo de Galicia ha llegado con cuatro horas de retraso.

Este fué debido á haberse roto unos tubos de la máquina cerca de Burgos, al salir de un tunel, á consecuencia de haber arrollado á dos toros colocados en la vía.

Mencheta

GRAN HOTEL DE ESPAÑA

UNICO EN VALENCIA

Restaurant de primer orden y servicio permanente para todos los gustos.

Se sirve Paella Valenciana en 15 MINUTOS Biscuit glace y toda clase de helados á precios sin competencia.

Habitaciones todas á la calle comedor con 12 balcones á la Plaza de Emilio Castelar y calle del pintor Sorolla, entrada por la de Moratín.

La comodidad, el buen servicio y seriedad que acreditan este establecimiento es la garantía mayor que puede ofrecer para llenar las aspiraciones de su numerosa clientela sin necesidad de valerse de ganancias como lo hacen otros de su clase.

OPOSICION LIBRE A

AYUDANTES DE OBRAS PÚBLICAS

Se efectuará el 3 de Enero próximo, habiendo tiempo suficiente para prepararse. Las vacantes son 50, con 2.000 pesetas de sueldo y dietas correspondientes y pudiendo ascender á cinco categorías superiores hasta 5.000 pesetas.

Preparación completa con sujeción al programa oficial.

Para más informes EMILIO GENE.—Unión 44, 2.º—Palma

Clases especiales de Dibujo y Matemáticas.

CABALLO Y CARRETÓN

Se vende un caballo de cinco años y un carritón de lujo completamente nuevo.

Para informes dirigirse á la calle de la Salud, 15, Terreno.

A LOS CHOCOLATEROS

Se venden dos píedras para la fabricación de chocolates y los demás utensilios para dicha industria. Informarán: Centro de Anuncios.

AVISO IMPORTANTE

Los salones de limpia-botas de la plaza de Cort y Antonio Maura permanecerán abiertos todos los sábados á contar desde hoy hasta las 24 (doce noche) á fin de que con motivo de la nueva ley del descanso dominical pueda servirse el público que no piensa ó no pueda efectuarlo el Domingo antes de las once.

Papel para cajones

DE HIGOS

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, Conquistador, 80 y Cadena, 2—Palma—y en las Succursales de Inca: Mayor, 12 y Manacorri Bosch, 8; á los precios siguientes:

ALISADO DE 11 K.

PESETAS			
Por 1000 Cajones de 1 arroba	12'00		
» 500 id.	» 1 id.	6'50	
» 100 id.	» 1 id.	1'75	
» 1000 id.	» 1/2 id.	8'00	
» 500 id.	» 1/4 id.	5'00	
» 100 id.	» 1/4 id.	1'25	
» 1000 id.	» 1/4 id.	6'50	
» 500 id.	» 1/4 id.	8'00	
» 100 id.	» 1/4 id.	0'75	
» 1000 id.	» 1/8 id.	4'75	
» 500 id.	» 1/8 id.	2'75	
» 100 id.	» 1/8 id.	0'65	

SATINADO DE 14 K.

Por 1000 Cajones de 1 arroba	17'00		
» 500 id.	» 1 id.	9'00	
» 100 id.	» 1 id.	2'00	
» 1000 id.	» 1/2 id.	12'00	
» 500 id.	» 1/2 id.	6'50	
» 100 id.	» 1/2 id.	1'75	
» 1000 id.	» 1/4 id.	7'00	

ITINERARIO DE LOS SERVICIOS MARITIMOS DE LAS ISLAS BALEARES

SALIDAS DE LA PENINSULA De Barcelona para Palma, directo, lunes, miercoles y jueves a las 18'30. De Barcelona para Mahón, directo domingo a las 18'30.

De Barcelona para Mahón con escala en Alcedia y Ciudadela, martes a las 14. De Valencia para Palma con escala en Ibiza, viernes a las 12. De Barcelona para Ibiza con escala en Palma, sábados a las 18'30. De Alicante para Palma con escala en Ibiza, domingos a las 12.

De Palma para Alicante con escala en Ibiza, viernes a las 12. De Mahón para Barcelona directo, viernes a las 18'30. De Mahón para Barcelona con escala en Alcedia y Ciudadela, domingos a las 6. SERVICIOS ENTRE LAS ISLAS DE MALLORCA Y MENORCA De Palma para Mahón, jueves a las 18'30. De Mahón para Palma, martes a las 18'30. NOTA.—Para el interior de la isla salen todos los días a las dos de la tarde y llegan por la mañana a las nueve.

De Manacor a Palma: a las 2'30 (mixto); 6'30 m. y 5'15 t. De Manacor a Felanitx y La Puebla: a las 6'30 m. y 5'15 (mixto en los ramales) t. De Felanitx a Palma, Manacor y La Puebla: a las 6'40 m., 12'15 (mixto hasta Santa Maria) y 5'25 (mixto desde Empalme) t. De La Puebla a Palma, Manacor y Felanitx: a las 6'55 m., 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) t. SERVICIO DE TRENES PARA VIAJEROS. QUE RIGE DESDE EL 10 ABRIL 1888. De Palma a Manacor y Felanitx: a las 7'40 m., 2 y 6'15 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa Maria y Felanitx) t. De Palma a Manacor y La Puebla: a las 7'40 m., 2'30 y 6'15 (mixto desde Empalme) t.

Table with columns: Puntos de Parada, Salidas, Llegadas. Lists various ports and their respective train schedules.

Se ruega al público visite nuestras Sucursales para examinar los bordados de todos estilos: ENCAJES, REAL CE, MATICES, PUNTO VAINICA, ETC., ejecutados con la máquina Doméstica bobina central a misma que se emplea universalmente para las familias, en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

MAQUINAS SINGER PARA COSER. Todos los modelos a Ptas 2'50 semanales. Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis. La Compañía Fabril Singer. Concesionarios en España ADCOCK Y C. Sucursales en la provincia de las islas Baleares. PALMA DE MALLORCA, Jaime II, 4. INCA, San Bartolomé, 27.

JOVEN Venta. Práctico en escritorios comerciales aceptar la colocación por retribución módica. Informarán: Centro de Anuncios, Plaza de Santa Eulalia, núm. 10. Se vende una casa en Son Serra y otra espaciosas y bien situada en Palma. Informes al Procurador Don Miguel Oliver, Olmos 166, 1.º. GRAN BALNEARIO VICHY CATALAN. Situado al pie del "Puig de las Animas", Entre la estación y el pueblo de CALDAS DE MALAYELLA (Provincia Gerona). Establecimiento de primer orden.—Temporada de 1.º de Mayo a 30 Octubre. Aguas hipotermiales de temperatura 60º centígrados, alcalinas, bicarbonatadas-sódicas. De resultados positivos para «el reumatismo, la diabetes» y las afecciones del «estómago, hígado y bazo».

Máquinas de Escribir UNDERWOOD. LA DEJA A PRUEBA A PLAZOS. La mejor máquina hasta hoy conocida, la mejor prueba es que hay más de VEINTE colocadas en Palma. ÚNICO REPRESENTANTE: M. BESTARE, ROGUERIA Plaza Cuartera, 2 y 4.—Palma.

Vapores Transatlánticos de A. Foley y Compañía. Línea de la América del Sud. Para Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé saldrá del puerto de Barcelona el día 19 de Septiembre el vapor español JUAN FORGAS. Vapores Transatlánticos de Pinillos. IZQUIERDO Y COMPANIA. Saldrá de este puerto el 30 de Septiembre para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana el vapor MARTIN SAENZ. Para más informes dirigirse a los representantes de la Compañía. SEÑORES MARTINES Y PLANAS. calle de San Juan, núm. 20, Palma. NOTA.—Teniendo cabida muy limitada se suplica a los señores cargadores, que avisen a la mayor brevedad la cabida que necesitan teniendo en cuenta que no podrá admitirse la carga que no esté previamente comprometida.

Islaña Marítima. Vapores. Cataluña, Isleño, Lulio, Bellver, Miramar, Balear. Servicios semanales de ida y vuelta entre PALMA, MARSELLA, CETTE Y PALMA, ARGEL. Salidas de Palma para Marsella-Cette, Lunes 3 tarde. Salidas de Palma para Argel, Jueves 3 tarde. Servicios combinados con fletes a fort-fait en conocimientos directos, para Londres, Liverpool, Glasgow, Ull, Bristol, Manchester, Amberes, Hamburgo, Rotterdam, Amsterdam y principales puertos de Italia. Para informes y despacho: Oficinas de la Islaña Marítima.

¿MURIÓ LA CALVICIE!! USANDO EL CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO. EL QUE ES CALVO ES POR QUE QUIERE. Ha quedado comprobado por infinidad de eminencias médicas, que el Céfiro de Oriente-Lillo es el único preparado en el mundo que hace renacer y crecer el cabello, barba, bigote y cejas; impide su caída, evita las canas y cura todas las enfermedades del cuero cabelludo, como son: Tña pelada, eczema piloso, alopecia seborrea (cabeza grasienta), caspa, humores, etc., etc. Millones de personas que han usado el Céfiro de Oriente-Lillo certifican y justifican sus prodigiosos resultados. El que es calvo le cae el cabello es por que quiere, pues mediante contrato. Nada se paga si no sale el cabello!! Consulta por el autor D. Heliodoro Lillo, Rambla de Canaletas, núm. 13, 1.º.—BARCELONA, de 9 a 1 y de 3 a 6, días festivos de 10 a 1. También se dan consultas a provincias por escrito, mandando un sello para la contestación. De venta en todas las buenas Perfumerías, Bazares, Droguerías, Farmacias y Peluquerías, a 5 pesetas frasco. AVISO IMPORTANTE. 25.000 PSEBTAS Se darán al que pruebe y justifique que existo en el mundo un producto que dé mejores resultados que el CÉFIRO DE ORIENTE-LILLO.

Gotas Madres Sulfurosas de BAR. Constituyen el remedio mejor y más acreditado en todos los casos en que se debe usar la «Medicación sulfurosa», supliendo con ventaja el uso de toda clase de aguas y de baños sulfurosos. Son de seguro resultado: En los «herpes» así internos como externos; en las «lagas, granos, úlceras, manchas, etc.» en las «anginas, irritaciones de garganta, bronquitis, tos, catarros pulmonares crónicos, etc.»; en las «escrofulas» y «anemia»; y finalmente en todos los casos en que se use el asufre ó las aguas de los manantiales sulfurosos las «Gotas Madres Sulfurosas» obran con gran ventaja, comodidad, rapidez y economía. Véndese: precio del frasquito 3 pesetas.—Depósitos: Farmacia de don Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, número 9 y Centro Farmacéutico.

AVISO. La casa Juan Medina y C.ª de Barcelona, tiene el honor de poner en conocimiento de sus numerosos clientes haber retirado el DEPOSITO DE EFECTOS MILITARES de la tienda de Sombrería de Don Juan Bauzá calle Unión 2, quien queda desautorizado de hacer ninguna operación por cuenta de la casa, y en su lugar hemos nombrado como nuestros únicos depositarios en Palma a los Sres. BUJOSA Y CUNI, SOMBREREROS, CALLE UNION 42, quienes servirán con prontitud y recibirán cuantos encargos tengan que hacerse a la casa principal sin alteración de precios.

NO MAS VELLO. 20 años de éxitos es la mejor garantía de que los «Polvos cosméticos de Franch» quitan en pocos momentos el pelo y el vello de cualquier parte del cuerpo, matan las raíces y no vuelven a reproducirse. Este «depilatorio» es muy útil a las personas del bello sexo que tengan vello en el rostro y en los brazos, pues con él pueden destruirlo sin irritar el cutis.—2'50 pesetas bote.—Se vende en las principales farmacias y en Palma en la de Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera, 14, y en el Centro Farmacéutico.

QUIMOSINA SOLER. Nuevo medicamento para curar el dolor de ESTOMAGO y FACILITAR LA DIGESTION. De venta en todas las Farmacias, Depositario D. Juan Valenzuela, Plaza Cuartera, 2, Palma.

SOCIEDAD ANGLO-ESPANOLA DE MOTORES, GASÓGENOS Y MAQUINARIA GENERAL (ANTES JULIUS G. NEVILLE). Compañía anónima.—Capital 2 000.000 de pesetas.—Domicilio: Madrid, Mahón.—Talleres en Mahón—Sucursal, Barcelona.—Central, Madrid, Alcalá, 83 y 85.—Delegación de la casa Grossley and Brothers, de Manchester, Motores a gas, Legítimos motores Grossley y para gas pobre, petróleo, alcohol, etc. de todas potencias.—Gasógenos sistema Grossley, sin gasómetro ni caldera.—Gasógenos sistema «Dawson».—Calderas y máquinas de vapor «Devey Paxman y Compañía».—Instalaciones completas de alumbrado eléctrico, transporte de fuerza, tracción eléctrica.—Bombas centrífugas.—Bombas Blake. Material de minas.—Locomotoras y material para ferrocarriles.—Construcción de remolcador, barcas de pesca y recreo, dragas gruesas.—Reparación de buques.—Construcción de metales.—Calefacción y ventilación.—Fundición de piezas hasta de «diez» toneladas.—Presupuesto gratis.—Motores instalados en España suman más de 30.000 caballos de fuerza. Único representante: Bernardo Estela, Palma de Mallorca.

Tintorería «La Catalana», DE J. BARTRULIHC — Plaza de Cort número 3. En este establecimiento se lavan, tifen y planchan toda clase de ropas sin necesidad de descoserse ninguna prenda y sin que con el roce ni el sudor ensucien las ropas interiores. Se lavan, tifen y aprestan toda clase de crespones, sedas y encajes. Lutos con prontitud. Especialidad en los lavados seco y aprestos al cilindro.

Academia de Ciencias para el curso preparatorio de las facultades de MEDICINA, CIENCIAS Y FARMACIA A CARGO DE D. German Martínez Mendoza y D. Miguel Sampol Bordoy. PROFESORES DE LA SECCION DE CIENCIAS DE ESTE INSTITUTO. Las clases serán Teórico-Prácticas. Los Alumnos serán acompañados a examinarse por uno de los profesores de la Academia. Se cuenta con inteligentes corresponsales en la Universidad de Barcelona a fin de tener a los Alumnos al corriente de la marcha de las asignaturas. Laboratorios de Física y Química para las clases prácticas. Informes: Piedad 4, (de 10 a 12).

Gran fábrica de productos refractarios y de gré M. CUCURNY. PROPIETARIO DE LAS MINAS DE TIERRAS REFRACTARIAS. Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas según croquis. Ventas de tierras refractarias. Fábrica: Bordeta, Teléfono número 3.277. Despacho: Princesa y Cotenero, 6. Tel fono 1.647, Barcelona.

Academia Moderna de Corte. Bajo la dirección de la acreditada modista madrileña Doña Ramona Garcia Brondo 5, 2.º. Nuevo y rápido sistema de Corte. Su enseñanza no produce gasto alguno toda vez que en la misma no se emplean más artefactos que una regla y una cinta métrica. En tres lecciones pueden cortar por sí solas patrones, poseyendo la ventaja de que durante el curso de la enseñanza, pueden confeccionarse los vestidos por complicados que sean, y debido a sencillez y procedimiento de su enseñanza, ésta se efectúa con toda perfección en el término de dos meses, resultando con tales ventajas, la de que por un precio insignificante, puede la mujer poseer y dotarse de lo más útil y necesario. Precio mensual, 10 pesetas. Lección suelta en la Academia, 0.50 id. Lección a domicilio, 1 peseta. Probad y os convencereis. PALMA.—Tipo-Litografía de Amengual y Muntaner